



Janvier

Le 1^{er} :

Prix

Entrée en vigueur des nouveaux taux de la taxe sur les alcools et les tabacs en faveur du secteur sanitaire et social (TAT3S) et de la taxe de consommation intérieure (TCI), en application de la délibération n°290 du 29 décembre 2017, adoptée par le Congrès.

Le 23 :

Emploi

Le Congrès adopte une loi du pays instituant un congé pour responsabilités coutumières.

Le 25 :

Construction

La mairie de Koumac et le FSH signent une convention pour la réalisation de 70 lots en accession à la propriété dans la commune.

Le 29 :

Transport aérien

Ouverture du nouveau hangar de fret à l'aérodrome de Magenta.

Février

Le 12 :

Enseignement

Ouverture à Koné d'une antenne de l'UNC. Elle accueille une quarantaine d'étudiants dans des locaux temporaires, en attendant le nouveau campus qui sera livré à partir de 2020.

Le 17 :

Tourisme

Prévu par l'accord de coopération stratégique signé l'an passé par la Nouvelle-Calédonie et la Chine, le premier vol charter chinois est arrivé à Tontouta, avec à son bord 260 touristes chinois.

Enseignement

Rentrée scolaire : Le lycée du Mont-Dore ouvre à pleine capacité, après une ouverture partielle en 2017.

Le 21 :

Société

Lancement du nouveau dispositif relatif à la police de sécurité du quotidien dans trois quartiers de la commune de Nouméa.

Le 27 :

Emploi

Le gouvernement annonce une nouvelle vague d'intégration d'agents contractuels dans la fonction publique en 2018. Elle concerne dans un premier temps 179 postes de fonctionnaires. 396 autres places devraient s'y ajouter dans le courant de l'année.

Énergie

Le gouvernement autorise la revente d'électricité au réseau local, par les logements collectifs. Cette option était déjà offerte aux maisons individuelles, aux entreprises et aux administrations.

Mars

Le 1^{er} :

Enseignement

Le gouvernement et l'AFD signent une convention de financement pour le projet d'université nationale bilingue du Vanuatu. Elle porte sur la construction des bâtiments principaux de cette future université du Vanuatu.

Le 8 :

Energie

Le gouvernement et la société Nouvelle-Calédonie Energie (NCE) signent une convention relative au financement des études pour la construction de la future centrale électrique, à Doniambo.

Le 12 :

Politique

Le Congrès adopte le plan territorial de sécurité et de prévention de la délinquance. Il comprend 138 actions qui sont articulées autour de quatre grands thèmes.

Le 17 :

Enseignement

Le gouvernement, en partenariat avec l'Etat, signe un accord-cadre de lutte contre le décrochage scolaire, les incivilités et les violences en milieu scolaire. Composé de 22 actions, il s'inscrit dans le cadre du plan territorial de sécurité et de prévention de la délinquance.



Mars

Le 19 : Politique

Le Congrès acte la date du 4 novembre 2018 pour organiser la première consultation sur l'accession de la Nouvelle-Calédonie à la pleine souveraineté.

Le 22 : Nickel

La SMSP et la société chinoise Yangzhou Yichuan Nickel Industrie signent un accord de partenariat qui porte sur l'exploitation d'une usine pyrométallurgique, à Yangzhou.

Le 27 : Politique

Le dernier comité des signataires, avant la consultation, se réunit à Paris. Il porte notamment sur les modalités de préparation du référendum, sur la formulation de la question à poser et sur des questions de sécurité.

Agriculture

Le gouvernement prend deux décisions visant à indemniser les agriculteurs sinistrés de la dépression modérée Fehi et le cyclone tropical Gita qui ont frappé la Nouvelle-Calédonie les 28 janvier et 16 février 2018.

